Exigen investigar a exfuncionarios por caso de normalista

Estudiantes de Ayotzinapa y otros estados marchan en Guerrero para demandar castigo a los involucrados en las irregularidades del asesinato de su compañero Yangui Kothan

Exigen normalistas justicia para Yanqui

GLIFRRFRO

Marchan miles de estudiantes de varios estados en Chilpancingo; piden que se investigue a funcionarios destituidos

ARTURO DE DIOS PALMA

Corresponsal

Chilpancingo.— Más de 2 mil normalistas de Ayotzinapa y otros estados del país marcharon este sábado en la capital de Guerrero para exigir justicia por el asesinato de su compañero Yanqui Kothan Gómez, ocurrido el pasado jueves 7 de marzo a manos de policías estatales.

El contingente lo encabezaron los padres de los 43 y la señora Liliana Gómez, madre de Yanqui Kothan.

En la marcha también participaron estudiantes normalistas procedentes de Oaxaca, Chiapas y Puebla, integrantes de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México, de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación y del Frente Unidos de Normales Públicas del Estado de Guerrero.

Los estudiantes avanzaron formados y gritando consignas como "¡Yanqui Kothan vive, la lucha sigue!" y "¡7 de marzo no se olvida!".

También realizaron algunas pintas en edificios y en un vehículo de la Fiscalía General del Estado (FGE) que encontraron estacionado en el camino. Fue una movilización pacífica.

La columna pasó por el antimonumento en memoria de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos y luego llegó al sitio donde Yanqui Kothan fue asesinado.

Tuvo lugar un mitin en el que la señora Liliana Gómez exigió que se castigue a todos los involucrados en el asesinato de su hijo y se destituya a la fiscal general Sandra Luz Valdovinos Salmerón.

Reiteró su llamado para que se refuercen las labores para detener al policía que continúa desaparecido, y se presume que fue quien disparó contra Yanqui Kothan y para que los nuevos titulares de las secretarías general de Gobierno y de Seguridad Pública no sean militares.

Por su parte, Emiliano Navarrete, padre de uno de los 43, dijo que no basta con destituir a dos funcionarios y a la fiscal, sino que también se tiene que investigar su responsabilidad en este crimen.

El jueves, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda anunció la renuncia del secretario general de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez; del secretario de Seguridad Pública, el general brigadier Rolando Solano Rivera, e informó que solicitará al Congreso local la remoción de la fiscal general del estado, Sandra Luz Valdovinos, quien posteriormente dijo que se defenderá y exigirá una audiencia ante los legisladores.

Los dos exfuncionarios y la aún fiscal están involucrados en la serie de irregularidades tras el asesinato del normalista a manos de policías estatales en el viejo libramiento Tixtla-Chilpancingo.

Por una parte, los exfuncionarios avalaron y difundieron una versión falsa que criminalizó a Yanqui Kothan y a los otros dos normalistas que viajaban con él, dijeron que portaban armas y que dispararon contra los agentes, que iban drogados y alcoholizados. Todo fue falso, como demostraron tanto las pruebas periciales como la autopsia.

Además, la Fiscalía General del Estado no solicitó la medida cautelar de prisión preventiva contra los tres agentes que participaron en el asesinato y ahora el presunto autor material está prófugo.

El jueves un juez federal les dictó la prisión preventiva a los dos agentes involucrados en el crimen.



Página: 1 - 2



Padres de los 43 y la madre de Yanqui Kothan encabezaron la marcha pacífica.

